
 2018年 4月 19日 

株式会社ﾃﾞﾝｿｰ 総務部 社会貢献推進室 

【実施報告】「障がい者ｽﾎﾟｰﾂと共生社会」講演会について 

１．ｲﾍﾞﾝﾄ概要 

（１）日時  2018年 4月 18日（水）18：00～20：00 

（２）場所  株式会社ﾃﾞﾝｿｰ 本社 5号館 2階 213会議室 

（３）ｲﾍﾞﾝﾄ内容   

時 間 内 容 

18：00～18：05 開会挨拶 

18：05～18：45 第 1部：日本福祉大学 藤田 紀昭様 講演 

18：50～19：30 第 2部：元ﾎﾞｯﾁｬ日本代表 加藤 啓太様 講演 

19：30～19：35 質疑応答 

19：40～20：00 第 3部：ﾎﾞｯﾁｬ実演 

 

２．参加者 

所 属 人 数 備 考 

社

内 

ﾃﾞﾝｿｰ社員 51名 内ｽﾀｯﾌ 9名 

ﾃﾞﾝｿｰｸﾞﾙｰﾌﾟ社員 4名 ﾃﾞﾝｿｰﾃｸﾉ：2、ﾃﾞﾝｿｰﾌﾞﾗｯｻﾑ：1、ｱﾝﾃﾞﾝ：1 

社

外 

ﾄﾖﾀｸﾞﾙｰﾌﾟ社員 13名 ﾄﾖﾀ自動車：10、ｱｲｼﾝ AW：2、愛知製鋼：1 

その他 28名 刈谷社協：9、地域団体：10、その他：9 

合 計 96名  

 

３．参加者ｱﾝｹｰﾄ結果（有効回答数：69名） 

（１）満足度     （２）講演会に参加した理由（複数回答有） 

項 目 回答数 比率  項 目 回答数 比率 

大変満足 48名 69.6% 障がい者ｽﾎﾟｰﾂに興味があるから 52名 34.2% 

満足 21名 30.4% 講師・講演内容に興味があるから 41名 27.0% 

普通 0名 0% ﾎﾞｯﾁｬに興味があるから 31名 20.4% 

やや不満 0名 0% ﾃﾞﾝｿｰの社会貢献に興味があるから 24名 15.8% 

不満 0名 0% 知人に誘われたから 4名 2.6% 

（３）講演会に参加して感じたこと（複数回答有） 

項 目 回答数 比率 

障がい者の方への理解が深まった 51名 27.9% 

障がい者ｽﾎﾟｰﾂへの興味・関心が深まった 49名 26.8% 

今後も障がい者ｽﾎﾟｰﾂのｲﾍﾞﾝﾄに参加したい 44名 24.0% 

これからも障がい者ｽﾎﾟｰﾂを応援していきたい 39名 21.3% 

（４）その他自由意見 

①藤田 紀昭 様 
・障がい者ｽﾎﾟｰﾂの現状を知ることができ勉強になった ・動画がとても分かりやすかった 

・障がい者ｽﾎﾟｰﾂの課題を知り、考えさせられた  ・もう一歩踏み込んだお話を聞いてみたい 

・ﾎﾞｯﾁｬ実演中の藤田教授の解説がとても分かりやすく、ﾎﾞｯﾁｬの魅力が一層理解できてよかった 

・東京ﾊﾟﾗﾘﾝﾋﾟｯｸの観客席を何としても埋めたいという気持ちになった 

・映像を交えた解説がとても分かりやすく、楽しく聴講できた 

・初めて見る競技もあり、とても面白かった 

 

②加藤 啓太 様 
・加藤さんの想いや考え方をこれから活かしたい ・加藤さんの人柄がとても素敵でした 

・笑顔で親しみが持て、共感することが多かった ・加藤さんの雄姿から改めてｽﾎﾟｰﾂの力強さを感じた 

・これからは 1%の可能性でも信じてみようと思える勇気をもらった 

・講演資料だけではなく、文字盤で想いを伝えていただいたことが嬉しかった 

・障がいをお持ちの当事者の講演を聴講したのは初めてで、色々なことを感じるよい機会だった 

・講演を聞きながらすぐにでも何かに挑戦したくなりうずうずした 

・加藤さんの講演を通じ、生きる勇気をもらった ・ﾎﾞｯﾁｬの実演に心から感動した 

・ﾎﾞｯﾁｬの展開がとてもﾄﾞﾗﾏﾁｯｸで興奮した  ・ﾎﾞｯﾁｬのﾌﾟﾚｰ中の真剣な加藤さんが格好よかった 

・加藤さんのﾌﾟﾚｰをもっと見てみたいし、これから応援に行きたいと思った 

・障がいや病気を乗り越えるﾋﾝﾄをたくさんもらった 



③その他 
・心に残るとても素晴らしい講演会だった  ・ｽﾎﾟｰﾂの魅力や素晴らしさを改めて痛感した 

・障がい者ｽﾎﾟｰﾂの理解がとても進み、これからもっと接していきたい 

・障がい者、健常者一体となった運動会を開催したいと考えており、とても参考になった 

・障がい者ｱｽﾘｰﾄ当事者やｻﾎﾟｰﾀｰの方々の話をもっと聞きたい 

・東京ﾊﾟﾗﾘﾝﾋﾟｯｸの応援を各企業が企画してﾊﾞｯｸｱｯﾌﾟするべき 

・車椅子ﾊﾞｽｹやﾃﾞﾌﾘﾝﾋﾟｯｸについての講演を聞きたい 

・共生社会の実現における障がい者ｽﾎﾟｰﾂの有効性に確信が持てた 

・東京ﾊﾟﾗﾘﾝﾋﾟｯｸのﾎﾞﾗﾝﾃｨｱに参加したいと思った 

・自分達にできることは、ということを考えさせられた 

・質疑応答者がろうあ者の方で、共生社会の縮図のようなｲﾍﾞﾝﾄでとてもよかった 

・ﾎﾞｯﾁｬは障がい有無に関わらず同じﾌｨｰﾙﾄﾞに立てるｽﾎﾟｰﾂ、とても魅力的に感じた 

・ﾎﾞｯﾁｬの戦略性の高さに驚いた   ・多様性という観点での講演会を期待 

・障がい者ｽﾎﾟｰﾂに関心の高い社員が多いことに驚いた 

・障がい者の生活、働く現場の話を聞いてみたい ・ﾃﾞﾝｿｰの技術で障がい者ｽﾎﾟｰﾂに貢献したい 

・企業が障がい者ｽﾎﾟｰﾂを支援することは素晴らしい ・これからももっとこのような機会を提供してほしい 

・障がい者以外にも LGBTS（性的ﾏｲﾉﾘﾃｨ）当事者の講演会を開催してほしい 

 

４．所感 

・障がい者ｽﾎﾟｰﾂの関心の高さ、障がい者ｽﾎﾟｰﾂを応援する機運の高さを改めて実感した 

・障がい者ｽﾎﾟｰﾂの現状や課題を学ぶことができ、これからの企業としての支援のあり方を確認する良い 

 機会となった 

・障がいを持つ当事者の方との交流することは心のﾊﾞﾘｱﾌﾘｰ化を促進させ、多様性の理解を理解する貴重な 

 場となることを痛感した 

・これからも活力ある共生社会の実現の実現に向け、障がい者ｽﾎﾟｰﾂの支援を推進していきたい 

 

 

＜参考：講演会・ﾎﾞｯﾁｬ実演の様子＞ 

①藤田様ご講演   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②加藤様ご講演 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ﾎﾞｯﾁｬ実演 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以 上 


